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在本月上
旬召开的政协
邵阳市第十二
届委员会第三
次会议上，市
政协委员带着
百姓期许，关

注社会焦点，
积 极 参 政 议
政，踊跃撰写
提案。会议期
间共收到提案
236 件 ，其 中
关于经济建设

的 54 件，关于
政治建设的 8
件，关于文化
建设的 67 件，
关于社会建设
的 81 件，关于
生态文明建设

的 26 件。现将
部分提案内容
摘 要 刊 发 如
下。

紧扣发展献良策 坦言直谏惠民生
——政协邵阳市第十二届委员会第三次会议提案摘要

邵阳日报记者 马剑敏 整理

使
用
电
动
车
送
外
卖
的
送
餐
员
。

邵
阳
日
报
记
者

申
兴
刚

摄

市
政
协
委
员
学
习
使
用
﹃
政
协
云
﹄A

P
P

提
交
提
案
。

邵
阳
日
报
记
者

申
兴
刚

摄

行驶在怀邵衡铁路上的高速列车。 邵阳日报记者 申兴刚 摄

当前，我市农民专业合作社的发
展有了一定的基础，并逐渐发展壮大。
但全市农民专业合作社发展存在的问
题不容忽视，主要存在发展规模小、效
益低、社会认知度不高、运行机制不规
范等问题，导致合作社发展难有后劲，
合作社管理机构不够明确。建议：

1.加强领导，加强管理。充实完善
农民专业合作社主管部门的编制和人
员，授权明确农经部门对农民专业合
作社的运行行使监管、评级、考核、项目
备案、产业扶持资金归口管理的职能。

2.设立门槛，科学引导。分类分
行业制定农民专业合作社的设立门
槛和发展标准，处理好发展与规范的
关系；坚持“民办、民营、民受益”的原
则，按照市场经济规律的要求，积极
鼓励、引导和扶持，稳步推进农民专
业合作社的发展。

3.强化服务，规模发展。政府要

尽快出台合作社场地使用的扶持政
策，启动建立农村土地流转服务平
台，以利农户转包、出租、转让、互换、
入股发展合作生产。

4.加盟经营，对接市场。尽快建
立农民专业合作社的培训、监管制
度，做好运行规范和定期监管工作，
支持农民专业合作社积极吸纳物流、
信息、营销等农村经纪人加盟，解决
小生产与大市场的对接问题，畅通和
扩大农民专业合作社营销渠道。

5.加大投入，激发活力。政府应
尽快出台产业发展扶持政策，激发农
民专业合作社的活力。政府应出资建
立风险基金、担保基金，专门对合作
社进行抵押和担保，规避风险，保证
合作社农户利益不受损。此外，要扶
持建立或组建农民合作社会计师事
务所，专门为合作社提供代理记账和
运行核算服务。

发展壮大农民专业合作社
市政协委员 李国平

近年来，我市农村环境卫生得到极大改善。但
由于种种原因，乡村生活垃圾的收集、堆放、处置
仍存在一定问题，生活垃圾数量也在与日俱增，成
分越来越复杂，其治理难度日渐增大。如何有效治
理农村生活垃圾，防止农村生活生产环境污染，形
成可持续发展的良好态势迫在眉睫。为此建议：

1.坚持“三个持之以恒”。一是宣传教育工作
必须持之以恒。深入开展以建设宜居邵阳为主题
的宣传教育活动，引导群众自觉养成科学健康的
生活习惯。二是督促检查工作必须持之以恒。通
过组织定期督查、动态抽查、上门考查等活动，促
使村民严格遵守垃圾分类管理制度，逐步形成自
觉自治的良好氛围。三是考核评比工作必须持之
以恒。坚持把垃圾分类作为重点工作列入镇、村
干部的工作考核，及时总结推广先进事例和典型
经验，不断提高垃圾分类工作的总体水平。

2.建立两个激励机制。建议市政府出台相关的
激励政策，对农村垃圾收购公司给予相关的政策性
补贴，并建立适当的奖励机制，对坚持标准、达到要
求、全年抽查合格的农户给予一定的表彰奖励。

3.全市设立垃圾回收站。商务局或供销社
收购垃圾的网点应延伸至村居，切不能出现村
居群众已做好的分类投放垃圾，后期统一运走
至填埋场时又全部混在一起，致使垃圾分类处
理前功尽弃的现象。

关于农村生活垃圾
分类处置的相关建议

市政协委员 李丽华

在我市城区，部分送餐员及快递小哥为了
赶时间闯红灯、逆向行驶等危险行为常有发生。
为确保安全，建议：

一是交警部门对快递和送餐车辆要求统一
上牌，统一标识。对于现有上道行驶的车辆进行
管理，限期到交警部门进行驾驶人信息、车辆信
息登记和年审，并接受培训，办理相关手续，否
则一律限制上道行驶。

二是各大平台对入职人员进行交通安全
知识培训考核，通过考核者才能上岗，并通过
和交警部门对接，对违反交通规则的快递送餐
员，视情节严重程度采取劝阻、处罚、暂停配送
资质等措施，确保他们在派送的过程中严格遵
守交通法规。

三是鼓励快递送餐员购买非机动车第三者责
任保险，以切实维护快递送餐从业人员的合法权益。

加强我市快递送餐电动车管理
市政协委员 曹 杰

去年8月，国务院办公厅印发了《关
于规范校外培训机构发展的意见》，我
市也开展了深入的校外培训机构专项治
理工作，并取得了明显成效。但我市依
然存在部分托管培训班证照不齐全等安

全隐患，建议：
一、加强联合执法，发动社会监督，

广泛收集违法行为线索，积极联合教育、
民政和街道社区等部门，整合监管资源，
发挥执法合力，进一步规范培训市场。

二、加强宣传教育。通过广播、电视、
报纸等载体，广泛宣传消费维权法律法
规和消费警示，提醒广大家长选择具有
办学资格的正规机构，签订相关协议并
注意保存，以便作为维权依据。

三、学习北京等地的先进经验，采取
由市县各级青少年活动中心主导、总工会
支持、社区帮助、社会组织参与的方式，开
办单位职工和社区假期托管培训班。

加强对各类托管兴趣班的管理
市政协委员 尹 青

近几年，市区各主干道、小
巷小弄规划了收费停车泊位，虽
然方便了停车，但存在不少的问
题。建议：

1.城市道路是公共资源，不
应成为企业盈利的独享资源，应
将此资源纳入市政通用事业部
门归口管理。本着“取之于民，用
之于民”的原则，为加强管理、提
升城市形象，适当收取泊位停车
管理费是可以的，但应尽量降低
收费标准，且应只针对商业繁华
区域，其它区域的泊位应一律实

行免费停车。
2. 收 取 管 理 费 的 停 车 泊

位，免费时间应为 1 小时。超过
免费时间的，收取泊位停车管
理费。

3.在城市主干道、政府机
关、不影响交通通行和市容市貌
的小巷小弄等周边，根据实际情
况增设免费停车泊位，方便市民
出行和到政府机关办事。

4.加强文明、规范停车的宣
传教育，强化交通管理，提升车
主的个人素质和城市形象。

规范市区停车泊位设置和收费管理
市政协委员 曾登奎

目前，我市老年人保健品市
场比较混乱，存在较多隐患。建
议将整治老年人保健品市场乱
象作为重要民生工作抓实抓好。

一要加大正面宣传引导力
度，帮助老年人树立正确的健康
养生理念，提高识别假冒伪劣保
健品的能力。

二要加大对老年人保健品
非法经营的排查力度，实行有奖
举报，调动社会力量监督的积极
性，并推行条块联动动态排查机
制，以村、社区为主体，以网格为
单位，建立畅通信息渠道，确保
及时发现和有效处置。

三要加大对出租房屋的管
控力度。

四要加大对非法经营老年
人保健品的不法商贩的打击力
度，坚持从重从严从快查处，确
保打击震慑实效。

五要加大对老年人的关怀
力度，提升村、社区面向老年人
的卫生健康服务水平，开展针
对老年人的多样化、个性化的
志愿服务。

六要加大对监管责任主
体的问责力度，对失职失责的
责任单位和责任人一律追责
到位。

整治老年人保健品市场乱象
市政协委员 罗海君

目前我市文明养犬的规章
制度尚不完善，文明养犬的行为
还有待规范。建议：

1.制定出台《邵阳市市区养
犬管理条例》并严格执行，加强
监管力度，规范养犬人行为。

2.个人养犬前必须到动物
管理部门接受养犬基本知识及
注意事项的培训，对获得批准养
的犬只挂牌发证和接种疫苗。在
犬出外放养过程中，出现犬咬人
或者随地大小便主人未及时清
理，政府相关部门要有专门队
伍、专人监督并对养犬人重罚。

3.设立标识，禁止烈性犬和
大型犬进入公园等公共场所和

学校门前、市区主干道和公共交
通车辆。城南公园、资江南路等
地要有专人负责监督处理犬类
的进入及犬类的随地便溺行为，
市区主要街道实行门前“三包”
责任制和专人督促。市区设立专
门场地容许遛狗。

4.加强对铁砂岭等宠物出
售场所的管理。

5.盲人、肢体重残人需要饲
养大型导盲犬、扶助犬的，可以
向养犬登记机关申请，经批准后
犬只实行挂牌饲养。

6.做好宣传发动工作，严格
限制养犬数量和种类，禁止居民
养殖大型犬种。

加强管理引导 规范文明养犬
市政协委员 杨石清

怀邵衡铁路的开通结束了
我市西部地区无铁路的历史，对
于推动我市经济社会发展，进一
步增强邵阳交通枢纽优势，加强
与南部发达地区、西部开发地区
的交流合作和与周边地区的互
联互通，承接产业转移，具有极
为重要的战略意义。

然而作为一个有830万人口
的大市，邵阳往西去昆明、重庆、
成都等地没有从市区始发的直达
车，仍需绕至邵阳北站乘车或经
怀化转车。我市在东盟国家的邵
商资源非常丰富，若想将这丰富
的邵商资源更好地引回家乡，交
通无疑是一个最大的制约点。同
时，将我市丰富的旅游资源与昆
明、重庆、成都对接，形成大旅游
圈，进一步拉动四地的旅游经济，

高铁无疑是最便捷的联结方式。
作为湖南省域东部发达地区与西
部欠发达地区过渡带的邵阳，如
何积极融入国家西部开发大战
略，打通往东盟直达交通通道，进
一步加快邵阳经济社会发展，将
邵阳建成区域性综合交通枢纽、
产业集群区，早日建成真正意义
上的“二中心一枢纽”，开通邵阳
站始发直达重庆、成都、昆明的高
铁无疑成为当务之急。而怀邵衡
铁路的开通，对于我市申请开通
直达重庆、成都、昆明高铁来说，
应是其时已至其势已成。鉴于此，
特建议市发改委联同铁路等相关
部门积极对接国家铁路局、广州
铁路（集团）公司，申请尽快开通
邵阳始发直达昆明、重庆、成都高
铁车次。

尽快开通邵阳直达昆明成都重庆高铁线路
市政协委员 邓 政
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